



berufundfamilie®

Eine Initiative der Gemeinnützigen Hertie-Stiftung

Grundzertifikat



Stadtverwaltung Wolfenbüttel

Stadtmarkt 7, 38300 Wolfenbüttel

2006

Der Stadtverwaltung Wolfenbüttel wurde am 31. März 2006 das Grundzertifikat zum audit berufundfamilie® erteilt.

Die Verwaltung der Stadt Wolfenbüttel ist ein modernes, zukunfts- und bürgerorientiertes Dienstleistungsunternehmen. Bürgerbeteiligung und Bürgerinformation sowie Bürgerservice haben einen hohen Stellenwert. Die Dienstleistungen der Stadt mit den Betreuungsangeboten der 13 Kinderbetreuungseinrichtungen sind für knapp 55.000 Bürgerinnen und Bürger bestimmt.

Zum Zeitpunkt der Auditierung waren insgesamt 564 Mitarbeiterinnen und Mitarbeiter beschäftigt, davon 71 Beamte, 384 Angestellte und 109 Arbeiterinnen und Arbeiter. Der Anteil weiblicher Beschäftigter lag bei 76 Prozent. Teilzeitbeschäftigt waren 51 Prozent.

Ziel der Auditierung

- Kommunikation und Begegnung zu einer familienbewussten Personalpolitik intensivieren
- Bewusstsein für eine geschlechtergerechte Familienfreundlichkeit erweitern
- Mitarbeiterzufriedenheit und -motivation erhöhen
- Qualität der Arbeit erhalten und steigern

Vorhandene Maßnahmen

- Flexibles Arbeitszeiterfassungssystem
- Diverse Teilzeitmodelle
- Gesundheitsfördernde Maßnahmen
- Leitbild der Verwaltung
- Mitarbeitergespräch
- Betriebliches Vorschlagswesen
- Konzept »FamilienNetz« im Verbund mit weiteren Trägern im Rahmen des Lokalen Bündnisses für Familie

Zukünftige Maßnahmen

- Weitergehende Flexibilisierung der Arbeitszeit in den Kinderbetreuungseinrichtungen
- Entwicklung von Kriterien für Voll- und Teilzeitbeschäftigungen
- Erhaltung und Ausbau einer familienfreundlichen Teamkultur
- Sensibilisierung aller Führungskräfte für ein familienunterstützendes Führungsverhalten und Schulungsangebote
- Optimierung der Informations- und Kommunikationspolitik nach innen und außen
- Ausbau eines Kontakthalteprogramms für Beschäftigte in Elternzeit
- Austritt- und Rückkehrgespräch für Beschäftigte vor und in Elternzeit
- Aufnahme der Thematik pflegebedürftige Angehörige in das Konzept »FamilienNetz«